

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Setelah melakukan analisis data mengenai analisis Mantra *Barabo* pada Masyarakat Dayak Bakati di Desa Mensade Kecamatan Subah Kabupaten Sambas secara umum tujuan penelitian ini untuk mengetahui ikon, indeks simbol dalam kajian semiotik. Berdasarkan hasil analisis data hal yang menjadi simpulan khusus dalam penelitian.

1. Ikon dalam Mantra *Barabo* pada Masyarakat Dayak Bakati di Desa Mensade Kecamatan Subah Kabupaten Sambas kajian semiotik. Pada mantra barabo menggunakan ikon topologis karena merupakan tanda yang menyerupai objeknya. Data-data seperti *tumbu panday, ana mansia, dare? siap kasu, ñananha, saraub, are mahuy, jubata, panjkuman, daya dare? siap kasu, Asa dua taru.*
2. Indeks dalam Mantra *Barabo* pada Masyarakat Dayak Bakati di Desa Mensade Kecamatan Subah Kabupaten Sambas kajian semiotik. Pada indeks mantra barabo merupakan tanda yang memiliki hubungan sebab akibat antara penanda dan petandanya. Data-data seperti *pilu kalagabOk, rasi ngOt barabO mOsaya?, ñare ηOtOk pan pOsaan, panbulah rati bulah adat, kadu da pan ti? tantu ti? tantu, ka? balakan ka? dudi ari, bulah rasi bulah adat, Kai mahε ka? kup panama da ηa uru ure ηadap Jubata, Mahε punjur Selamat, ñukup rasi ngOt barabO, mansO bajalat kai bulah rati bulah adat diah.*
3. Simbol Mantra *Barabo* pada Masyarakat Dayak Bakati di Desa Mensade Kecamatan Subah Kabupaten Sambas kajian semiotik. Pada simbol mantra barabo Simbol adalah tanda yang tidak menunjukkan hubungan alamiah antara petanda dan penandanya. *barabO, dare? siap kasu, Tuhan, dare? siap kasu dan ala?, jubata.*

B. Saran-saran

Berdasarkan analisis yang telah peneliti lakukan, maka terdapat beberapa saran yang ingin disampaikan. Adapun saran yang ingin peneliti sampaikan adalah:

1. Bagi Sekolah, Hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai bahan referensi dan dapat memenuhi bahan ajar untuk melengkapi materi penunjang, dalam proses pembelajaran bahasa Indonesia di sekolah, khususnya yang berkaitan dengan materi pembelajaran puisi lama (mantra).
2. Bagi Pembaca, Hasil penelitian ini diharapkan sebagai informasi yang dapat menambah pengetahuan mengenai tradisi dan adat istiadat masyarakat Dayak Bakati di Desa Mensade Kecamatan subah, serta dapat dijadikan sebagai bahan bacaan untuk meningkatkan ilmu pengetahuan juga kreativitas tentang sastra lama khususnya mengenai mantra *Barabo*.
3. Bagi Peneliti Lainnya, Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan tambahan referensi serta dapat dijadikan acuan, bekal atau sumbangan informasi untuk melakukan penelitian yang sama. Memberikan masukan atau saran kepada peneliti selanjutnya, khususnya dibidang sastra lisan yang berbentuk mantra.
4. Bagi Masyarakat Penelitian ini upaya untuk menambah wawasan bagi masyarakat tentang tradisi dan adat yang ada didaerahnya dan untuk melestarikan adat dan tradisi yang ada di masyarakat Dayak Bakati khususnya di Desa Mensade Kecamatan Subah Kabupaten Sambas.